

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Jueves, 14 de Mayo de 1908

Año XXXVII. Núm. 10.509

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

Nota del día

El «trust», derrotado

La institutriz de la opinión pública española; la definidora de nuestros destinos, la poderosa palanca que mueve esta parte del planeta desde el Pirineo á Cádiz, la gran prensa rotativa, en fin, ha caído nuevamente desde las cimas de su soberbia al abismo de la ridiculez.

Nadie lo ignora. Pocos días há reuniéronse en Madrid los grandes rotativos con objeto de salvar á la sociedad española de penas que no siente; tratábase de que jamás, jamás, jamás, llegase á ser ley el proyecto de represión contra el terrorismo, en el cual veían guerras, asociaciones, fieros males, que dijo el poeta, espolearon su mútuo coraje con acicates de ira, acordaron el remedio, y blandiendo sus aceradas plumas como el Cid blandía su tizona y cabalgando cada uno sobre el Babieca de su propia indignación, lanzáronse á la calle gritando ¡al arma! ¡al arma! y jurando que no darían término á la descomunal batalla hasta haber derramado la última gota de su sangre negra, el líquido de los tinteros de sus respectivas redacciones.

España contempló asombrada sus arranques bélicos, y no faltaron almas candorosas que creyeron en la eficacia y felices resultados de los anunciados combates.

Pero ¡ay! esta vez, como siempre, el «trust» de los rotativos rodó por los suelos, molidos los huesos y quebrantado el espíritu.

El proyecto de ley contra el terrorismo ha sido aprobado en el Senado por 180 votos contra 30.

Maura con su hueste ha derrotado la primera línea de combate presentada por sus adversarios, pudiendo asegurarse que deshará la segunda en el hemisiciclo del Congreso, en donde tienen ahora puesta su última esperanza los belicosos y ya cariacontecidos rotativos.

¿Cuándo se convencerán éstos, desde «El Imparcial» á «España Nueva» del error en que viven creyéndose directores de la opinión pública, maestros infalibles é invencibles capitanes del pueblo español?

¿Cuándo se persuadirán de que la fuerza de su brazo más se asemeja á la de D. Quijote de la Mancha, siempre vencido, que á la de D. Rodrigo de Vivar, vencedor siempre?

Porque de ahí arranca constantemente su error.

Créense geedinos y vigorosos representantes de las fuerzas vivas del país, y solo representan el mercantilismo de la letra de molde. Alardean de fiera independencia, y arrastran la cadena de sus pasiones políticas; blasonan de doctores, y no pasan de bachilleres; aspiran á ser bandera nacional de combate, y apenas son banderín de enganche de

políticos trashumantes.

Todo esto lo sabe Maura de corrido, y por eso hace de ellos igual caso que la luna de los ladridos de los perros.

Y por esto fueron derrotados antes, como lo han sido ahora y lo serán mañana.

Tienen esos rotativos numerosos lectores, no puede negarse, pero esos sus abonados no buscan en ellos guía y enseñanza, sino solamente satisfacer su curiosidad lícita, lo mismo que su curiosidad malsana.

Buscan en sus secciones la información exacta ó inexacta de lo que ocurre en el mundo, y buscan también incentivo á sus pasiones en el folletín rolesco ó en la narración pornográfica.

Esa es la misión de los grandes rotativos, y en el cumplimiento de ella estriba el *Haber* de sus libros de caja, que es su primer cuidado. Fuera de ese objetivo no van á ninguna parte, ni nadie les acompaña en sus empresas.

Por eso han sido derrotados.

NOTA POLITICA

Madrid 11.

Ha empezado la batalla, y sin embargo, nadie lo diría al ver la placidez con que se ha deslizado la tarde en el salón de sesiones; dos ó tres preguntas de compromiso, y luego como era la hora de entrar en la orden del día hubo administración local á todo pasto con la cohorte indispensable de la monótona defensa de enmiendas.

Estamos en los preliminares de una lucha en la que, no creemos, llegue á correr la sangre. Todos se aprestan á tomar sus posiciones, si bien no se ha visto, en la izquierda gran entusiasmo, siendo muchos los individuos de la misma que no han concurrido á la reunión de secciones.

Era la primera escaramuza y ya se nota desaliento en uno de los bandos.

Las oposiciones querían alardear de sus fuerzas y presentaban candidatura cerrada, sin duda, para tener el gusto de verse derrotados por una enorme mayoría. Hubo sección donde presentaron un ex-ministro, el señor Alba que no sostuvo su candidatura porque no hubiera obtenido mas que tres votos.

Eso si ya que nada conseguían en el sentido práctico, habían de gastar el tiempo en lo que siempre lo empleamos los españoles: en charlar, y pidieron explicaciones á todos los candidatos quienes en tésis general, manifestaron que el proyecto no iba contra la prensa y que solo tendía á un fin social.

Fueron notas dignas de consideración el discurso del señor González Rothwos y la actitud del señor Mayner.

El primero, que tan buen recuerdo dejó durante su estancia en Cataluña, se fundó en conocer el estado de Barcelona, para justificar la necesidad de una ley contra el terrorismo, y el republicano señor Mayner votó en blanco.

Luego explicaba esto en los pasillos, diciendo que como republicano no podía votar la ley, pero que como catalán aún le parecía poco represiva y no queriendo dar su voto al gobierno, había optado por no darlo á nadie.

Es un ejemplo de valor cívico que aplaudimos, el del señor Mayner. Pudo no haber ido á las secciones y evitarse las explicaciones dadas, y no ha querido ocultar su pensamiento exponiéndolo con nobleza.

Es un republicano que recibió en su casa á S. M. como jefe del Estado, y que hoy, sin abjurar de sus ideas, tiene la gallardía de hacer ostentación de su gubernamentalismo.

Sin necesidad de grandes discursos y con actos de esta clase, pueden darse enseñanzas á los que blasonando de radicales quieren siempre la ley del embudo.

Digámoslo con dolor; pero la prensa á veces se traslimita. Ayer mismo, un periódico que es monárquico y casi gubernamental emitía conceptos que en conciencia no creímos prudente transmitir.

Cuando se emiten conceptos tan erróneos y se tiene en poco la vida y honra de las personas, la ley es el salvaguarda del ultrajado.

La sociedad tiene el derecho de defenderse y sobre todo cuando se pretende glorificar al criminal.

Todos los pueblos liberales ponen sus límites á la libertad, cuando ésta puede ser un perjuicio para los ciudadanos.

Los mismos Estados Unidos, citados tantas veces por los políticos como ejemplo de pueblo libre, no puede haber prensa anarquista, y á quien profesa tales ideas, aunque no sea anarquista de acción, se le expulsa del territorio.

Aquí no se ha llegado ni á la centésima parte de esto, y lo que se busca es solamente evitar ciertas noticias que ponen en constante alarma á los pueblos y contribuyen á la glorificación del criminal.

La cuestión desgraciadamente no se ha considerado tal como es, sino que se ha hecho de ella un arma política, con la cual, las oposiciones amenazan con grandes tempestades que es muy probable que no pasen de ser nubes de verano.

MARRUECOS

Si Aisa Ben Omar, decapitado

Tanger 9.—Circular con gran insistencia la noticia de que Si Aisa Ben Omar, al prestigioso moro que con su poder ayudó eficazmente á Muley Hafid ha sido decapitado por los partidarios del pretendiente.

Si Aisa Ben Omar fué nombrado por Muley Hafid ministro de su Gobierno, pagando con este importante cargo los positivos servicios que el poderoso caid Seffi y Abda—pues en ambas comarcas gobernaba de hecho—le había hecho al

reconocerlo.

Si Aisa Ben Omar salió de Marrakesh pocos días después de hacerlo el Sultán del Sur.

Los hafidistas murmuraban mucho del ministro de Negocios Extranjeros de Muley Hafid y las censuras á sus actos tenían tomos de venganza.

Más tarde se tuvo la seguridad de que Si Aisa Ben Omar había pedido parlamento y protección á Mley Abdelaziz.

Al conocerse tan patente la traición del ministro de Negocios extranjeros, un grupo de leales de Hafid salieron á su encuentro, y cuando Si Aisa Ben Omar, fiando en su valor y en su prestigio, marchaba con una pequeña escolta por el camino de Saffi, ya en las cercanías de esa ciudad, fué apresado.

Los afidistas castigaron inmediatamente la traición de Si Aisa Ben Omar, cortándole la cabeza.

La noticia ha causado mucha impresión en todas partes.

Ignórase más detalles del suceso, sensacional por la calidad del antiguo caid Sffid.

Combate reñido.—Muerte del caudillo hafidista.—¿Dónde está Hafid?

Tanger 9.—Un combate importantísimo se ha librado cerca de Wassan.

La mehalla hafidista que manda Ermiquí, baja de Alcázar ha tenido un encuentro reñido con gentes de aquellas tribus, cuna de los famosos sheriffes de Wassan.

Se asegura que Ermiquí murió á consecuencia de heridas recibidas durante el combate. Antes de salir al campo había enviado toda su fortuna á sus mujeres y sus hijos á Larache, en previsión de los acontecimientos de hoy.

Las autoridades marroquíes han negado permiso para ir á Alcázar, en vista de la grave situación en que se encuentra la campiña limítrofe á aquella ciudad.

Los rumores relativos á la muerte de Ermiquí se acentúan, creyéndose cierta la muerte del caudillo afidista.

Actualmente se ignora la verdadera situación de Muley Hafid.

Mientras algunos suponen que el pretendiente ha entrado en Fez y ha sido recibido con entusiasmo, otros creen lo cierto que no ha llegado á aquella importante ciudad, faltándole muchos kilómetros para llegar á sus puertas.

¿Guerra inminente?

—)«»(—

San Petersburgo 9.—Recíbense de Persia gravísimas noticias.

La agitación cunde en el interior del país y en los centros oficiales se cree que es Turquía quien la fomenta.

Lo cierto es que la Puerta, no obstante las seguridades dadas al embajador de Persia en Constantinopla, no ha hecho nada para reprimir la incursión de los kurdos en territorio persa y las bandas armadas, envalentonadas por esta actitud del Gobierno turco, recorren el país, cometiendo todo género de des-

manes.

Saquean ciudades, arrasan los campos, cortan las comunicaciones y el pánico que su presencia produce en todas partes es tal, que los habitantes de los pueblos de la frontera huyen despavoridos á refugiarse en el interior, para no ser víctimas de su ferocidad.

Ultimamente, los bandidos han cortado las comunicaciones entre Urmía y Teherán.

Todo esto crea un estado de intenso malestar en el país. Se acusa al Gobierno de no responder con la debida energía á la actitud de Turquía, y cada día se registran numerosas deserciones en el Ejército.

La opinión general es que Turquía pretende obligar á los habitantes de la región septentrional de Persia á aceptar su soberanía y que para esto fomenta las invasiones de los kurdos y mantiene la agitación en la frontera.

Hay un ambiente general de hostilidad á la Puerta, una tensión espiritual semejante á la que existía entre rusos y japoneses poco antes de la guerra, y se cree que el Gobierno, cediendo á presiones de la opinión, no tendrá más remedio que declarar la guerra á Turquía.

La situación es, pues, gravísima y de un momento á otro se esperan grandes acontecimientos.

Constantinopla 10.—Parece mejorar la situación.

Las últimas impresiones que se tiene acerca del conflicto franco-turco, son satisfactorias.

La presencia de un buque francés en Sunguldak ha causado excelente efecto.

Han mejorado mucho las relaciones entre las autoridades del puerto y los funcionarios de la Sociedad «Heracleé».

El vice-cónsul francés ha teleografiado al Embajador diciéndole que la Puerta consiente, al fin, en pagar una indemnización de cien libras turcas al agente de la Compañía francesa, que fué golpeado y robado en Sunguldak por una turba de soldados borrachos.

Siniestro ferroviario

Guayaquil 10.—Ha ocurrido en esta estación ferroviaria una verdadera catástrofe, que arroja la desolación y el luto entre las más notables familias de la capital.

Llegaba á la estación un tren de viajeros y, debido á una imprudencia del maquinista, chocó con una locomotora que hacía maniobras en la vía interior.

Varios vagones se volcaron, y las dos máquinas quedaron empotradas la una en la otra.

Prodújose una escena espantosa. La confusión aumentó cuando vióse que el general Eloy Alfaro, presidente de la República del Ecuador, avanzaba anhelante, gritando:

—¡Mi hija!

Venía en el tren su hija Esmeralda, y el desgraciado padre pugnaba por llegar hasta ella.

De entre los volcados vagones, que habían empezado á arder, salían gritos de socorro, ayes espantosos, imprecaciones y blasfemias.

Organizados con rapidez los trabajos de salvamento, pudieron ser extraídos los cuerpos de las víctimas.

El general Alfaro, medio loco de dolor, trabajaba retirando escombros, y llamaba á su hija con gritos desgarradores.

Al fin fué hallado el cuerpo de la señorita Esmeralda Alfaro.

Presentaba heridas muy graves y conmoción cerebral. Su padre dispuso que se la trasladara en un coche á su palacio.

También fué retirado moribundo el vice-cónsul yanqui Mr. Jones.

Entre los muertos, que son varios, figuran el general Sergio Pérez y el representante en el Ecuador de la casa Singer.

Noticias de Rusia

San Petersburgo 10.—Comunican nuevos detalles acerca del incidente Kokovtsov.

El origen del incidente fué la frase pronunciada en la Duma por Kokovtsov, felicitándose de que no hubiera verdadero Parlamento en Rusia.

El jefe del partido de los cadetes, Mibukeff, contestó al ministro:

—Afortunadamente tenemos Constitución.

Otros diputados quisieron hacer uso también de la palabra; pero el Presidente no les permitió que hablaran, declarando que la frase del ministro debía considerarse como un «lapsus linguae».

Kokovtsov protestó, airado, de las palabras del Presidente, y momentos después presentaba su dimisión en el Consejo de ministros celebrado en Tsarkoieselo, al que asistía Komiakof.

La dimisión de Kokovtsov no fué aceptada, y en la última sesión de la Duma Komiakof declaró que lamentaba haber ofendido al ministro; pero que su intención solo había sido zanjar el conflicto parlamentario iniciado.

Créese que Kokovtsov se dará por satisfecho con estas excusas.

NOZAS DE ITALIA

Vida eclesiástica

Roma 10.—Hállase gravemente enfermo el cardenal Rinaldini, que estuvo en Madrid representando á la Santa Sede.

Los médicos le han aconsejado pase una temporada en su país natal, para reponerse, y dentro de poco abandonará Roma, á donde no volverá hasta pasado el verano.

La huelga agraria

Parma 10.—Empiezan á iniciarse tendencias conciliadoras entre obreros y patronos.

Veinte de estos últimos han aceptado las condiciones de la Cámara del Trabajo, y ésta muéstrase dispuesta á dar por terminada la huelga.

Esta mañana celebró la Cámara del Trabajo una reunión, en la que quedó acordado facilitar obreros á los patronos que acepten las condiciones estipuladas en el convenio de Mayo de 1907, con las modificaciones en él introducidas por la Cámara.

Esta acordó también suministrar subsidios á los huelguistas, si la huelga se prolongase más de un mes.

Los patronos muéstranse reacios á transigir con los obreros, por creer que éstos no obran de buena fé, y que, de aceptar sus condiciones, no tardarían en reproducir la huelga, en circunstancias más ventajosas para ellos.

Mantiénense á la expectativa, y censurarán á Giolitti, por hacer el juego á los obreros.

Crímenes de una mujer

Nueva York 8.—La huella de algunos crímenes horrendos cometidos por una misma persona ha aparecido en un pueblo del estado de Indiana y ha aparecido en circunstancias trágicas de extraordinaria sensación.

Hace ocho días se declaró un violento incendio en la aldea de Laport, situada en dicho estado de Indiana, y al levantar los escombros se descubrió 5 cadáveres—tres hombres; una joven y una niña,—que, según toda evidencia no habían perecido en el incendio, sino asesinados.

Estos cadáveres aparecieron en el patio de una casa donde estaba instalada una agencia matrimonial.

Presentaban los cadáveres los miembros rotos y se hallaban encerrados en grandes sacos, habiendo sido enterrados á poca profundidad.

Supónese que el autor de estos crímenes, es una mujer llamada de mote «Barba azul», y á la cual se acusa de haber dado muerte en otro tiempo á dos hombres con quienes estuvo casada, después de haberles hecho sendos seguros de vida en provecho propio.

La acusada ha conseguido huir y la policía persíguela activamente.

Nueva York 8.—El hallazgo de los 5 cadáveres en una casa incendiada de Laport continúa despertando extraordinario y vivísimo interés.

A última hora se dice que han sido descubiertos otros cadáveres de hombres jóvenes.

Se supone que las víctimas eran atraídas á la agencia matrimonial con promesa de facilitarles una buena proporción.

La repugnante mujer acusada de tantos crímenes sigue sin aparecer.

El número de asesinados que le son impuestos asciende á catorce nada menos.

EL PRÍNCIPE, SOLDADO

En Palacio se han recibido muchos telegramas de felicitación por cumplir hoy, 10, un año el Príncipe de Asturias. El augusto niño hizo en la misa la ofrenda del oro y del bizcocho.

La misa en que hizo el Príncipe de Asturias la tradicional oferta, se celebró á las diez y media de la mañana en la capilla de Palacio, asistiendo á ella toda la Familia Real, con la sola excepción del Príncipe D. Raniero.

Durante la misa se hizo la oferta de las monedas. Cada año se añade una moneda al total de las ofrecidas el año anterior.

El Príncipe de Asturias, con uniforme de soldado de infantería del regimiento del Rey, núm. 1, y con el Toisón de Oro, la banda de Carlos III y la placa de Isabel la Católica, y en brazos de su augusta madre, ofreció las monedas.

Todo el elemento palatino presenció la interesante ceremonia.

El duque de Sotomayor no pudo asistir por encontrarse indispuerto.

Después de terminada la misa, el obispo de Sión colocó á S. A. el Príncipe de Asturias una medalla.

El Monarca ha ordenado al ministro de la Guerra que su augusto hijo sea afiliado como soldado de la primera compañía del regimiento de infantería del Rey.

Don Alfonso XIII ha querido que su hijo pertenezca á uno de los Cuerpos más populares del Ejército español, y desde mañana la Infantería cuenta en sus filas al heredero del Trono.

Para ocuparse de la filiación del Príncipe celebraron una larga conferencia el ministro de la Guerra y el coronel del citado cuerpo señor Fernández Blanco.

Este ha llevado al general Primo de Rivera varios documentos que existen en el archivo del regimiento y antecedentes relacionados con hechos parecidos.

Se cree que al acto de filiar al príncipe se le dará alguna solemnidad, pero nada se ha acordado aún ni se acordará hasta que conferencie con el Rey el ministro de la Guerra.

Es muy posible que se realice algo parecido á lo hecho cuando D. Alfonso XII, siendo príncipe de Asturias, ingresó en dicho cuerpo, con la variante de que el recluta de entonces tenía cinco años y el actual sólo cuenta uno.

Se asegura que el documento estará redactado en los siguientes términos:

Filiación de S. A. el príncipe de Asturias Alfonso, Pío, etc., hijo de Sus Majestades Don Alfonso XIII y Doña Victoria Eugenia, Reina consorte, nacido en Madrid, Ayuntamiento de idem, provincia de idem, distrito militar del primer cuerpo del Ejército. Nació en 10 de mayo de 1907. Edad cuando empezó á servir: un año. Su religión: católica, apostólica y romana. Su estado: soltero.

Fué afiliado como voluntario por tres años.

A continuación vendrán los términos generales de las filiaciones.

Serán testigos del documento el ministro de la Guerra don Fernando Primo de Rivera y el capitán general de la primera región don César Villar y Villate.

Cartera de Mahón

El Vice-Cónsul de Cuba en esta plaza nos ha obsequiado con un ejemplar del folleto «Tricornia», dedicado á favorecer la inmigración en aquella República y proporcionar á los que lleguen á la Isla de Cuba toda clase de datos, antecedentes y facilidades para hallar una pronta y buena colocación donde atender á sus necesidades.

Según vemos por la lectura de dicho folleto, se ha establecido en la Habana una estación de inmigrantes que lleva el indicado nombre de «Tricornia», en cuya estación se atiende, por la ínfima cantidad de veinte centavos diarios, un peseta aproximadamente, á todo el que arriba á aquellas playas, hasta que encuentra trabajo á que dedicarse.

En esa estación, situada en sitio pintoresco, al otro lado de la bahía de la Habana, en punto conocido ya de antiguo con el citado nombre de «Tricornia», está el inmigrante hospedado en cómodas habitaciones, muy ventiladas y con todas las condiciones de aseo que requiere la práctica de una perfecta higiene.

En el folleto se hace un elogio, muy merecido por cierto, de las sociedades de beneficencia regionales que funcionan en la Habana, con ramificaciones en muchas poblaciones de la isla de Cuba.

Son esos establecimientos regionales de beneficencia el amparo del compa-

triotra nuestro que en aquel extranjero país se encuentra aislado, y se acoje al pabellón de su provincia, para hallar en comunidad el socorro que ha de menester en días aciagos.

Entre esos centros de beneficencia figura la Asociación Balear, á la que se dedican en el folleto frases muy laudatorias, y nosotros nos congratulamos de ello, pues nos sirve de gran satisfacción que nuestros paisanos, en las tierras lejanas de Cuba, hallen, en el seno de sus hermanos, cuidado en sus dolencias, protección en sus necesidades y el consuelo que en momentos tristes tan necesario es al emigrante, privado por la distancia, de sentir las dulzuras de la familia en el terreno que le vió nacer.

La Compañía General Trasatlántica francesa mandó construir á la Sociedad Chantiers et Ateliers de Saint Nazaire un nuevo paquebot de lujo, con el cual ha resuelto verificar un viaje de recreo para inaugurarlos.

Saldrá dicho hermoso buque el 4 de Junio próximo de Saint Nazaire, recorriendo los puertos de Leixoes, Porto, Lisboa, Cintra, Madera, Funchal, Casablanca, Tánger, Gibraltar, Alicante, Elche, Palma de Mallorca, Mahón y rindiendo viaje en Marsella el 19 del mismo mes.

Desplaza el buque 4.650 toneladas, desarrollando sus máquinas á turbinas 9.000 caballos que le imprimen una velocidad de 20 á 21 nudos por hora.

Tiene de eslora total 121 m., manga 13'90 y puntal 11'25.

Lleva 115 tripulantes y se llama «Charles Roux», nombre del Presidente del Consejo de Administración de la Trasatlántica francesa.

Su cámara de primera es capaz para 205 pasajeros y su segunda para 70, pero, en este viaje solamente se habilitará para 150 turistas.

Dicho buque llegará á Mahón á primera hora de la tarde del día 18 de Junio próximo, festividad del Corpus, saliendo la misma tarde para Marsella.

Habiendo sido declaradas firmes las sentencias dictadas en los juicios oral y público que tuvieron lugar en esta ciudad los días 14 y 16 de Marzo último, condenando á Andrés Moll y Moll vecino de San Cristóbal, por amenazas á un Agente de la Autoridad, á la pena de dos meses y un día de prisión correccional y al pago de costas, y á Miguel Meliá y Huguet, vecino de Mahón sobre lesiones á la pena de seis meses y un día de prisión correccional, con fecha 10 de Abril último fué decretada por el Tribunal sentenciador, la suspensión de las referidas penas, por el término de tres años, lo cual fué notificado á los reos en audiencia pública, habiéndose hecho por el Sr. Juez á los procesados las advertencias que previene el artículo 7.º de la Ley sobre condena condicional que son que durante el tiempo que dure la suspensión de condena no pueden usar del derecho del sufragio, el tener que pagar todos los gastos y no poder trasladar su residencia sin permiso del Juez, y que si antes de transcurrir el referido plazo de tres años fueren de nuevo sentenciados por otro delito, ejecutarán el fallo en suspenso además de la nueva pena á que fueren sentenciados.

En el Teatro Principal se celebrarán esta noche dos secciones á las 8 y tres cuartos y 10 y cuarto.

En ambas la intrépida domadora Miss

Margarite ejecutará sus difíciles y arriesgados ejercicios con sus cinco dominados leones y se exhibirán películas de novedad recientemente recibidas.

Es de esperar que dichas dos secciones se vean favorecidas con llenos completos.

Hace unos días se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro amigo D. José Liguereza, padre del virtuoso Sacerdote D. Onofre.

A causa de haber experimentado una crisis en su enfermedad, que pudiera dar lugar á un desenlace desgraciado se le ha administrado el santo Sacramento de la Extremaunción.

Hacemos votos para que recobre en breve la salud perdida.

El Ayuntamiento de esta Ciudad ha acordado prorrogar hasta el 30 del próximo Junio la cobranza voluntaria sobre los arbitrios á caballerías, carruajes, bicicletas y automóviles.

Estamos autorizados para asegurar, pues así nos han informado en las Oficinas del Consulado Aleman en esta plaza, que la venida del Cónsul general de dicha Nación no se relaciona en lo mas mínimo con el supuesto viaje del Kaiser á Barcelona.

El referido Consul general, como de reciente nombramiento en España, ha querido visitar todos los consulados, para cerciorarse de la marcha de los asuntos, que con la Nación que representa, se relacionan.

El próximo domingo saldrá para Palma nuestro ilustre y bondadoso Prelado para asistir á la consagración del nuevo Obispo de Segorbe cuyo acto tendrá lugar el 23 del actual.

En el pueblo de Beniselem (Mallorca) se inaugurará en la noche del 27 al 28 del actual, una Sección de la Adoración Nocturna; á las inauguración asistirán comisiones de las Secciones adoradoras menorquinas.

MUTUALIDAD

Como ya anunciamos en Enero, se publica en Madrid la revista económico social «Mutualidad», dirigida por el distinguido sociólogo D. José Manuel de Bayo, (Goya 9), y colaborada por los escritores más eminentes del mundo.

Su fin principal es la vulgarización de las doctrinas mutualistas; pero para obtener los resultados apetecidos se celebrará un Congreso Nacional de Mutualidad y Cooperación para alcanzar la Federación Nacional á cuya obra deben adherirse todas las sociedades de Mutualidad, Cooperación, Montepíos Sindicatos, etc.

Los cuatro primeros números se han agotado ya; así es que no se admiten suscripciones sino desde Mayo hasta Diciembre ó del presente año al precio de 3 pesetas.

El que desee suscribirse dirija la correspondencia al Sr. Director D. José Manuel de Bayo, en Madrid, Goya 9, adjuntando una libranza de 3 pesetas.

Noticias militares

En la banda del regimiento infantería del Príncipe número 3, cuya plana mayor reside en Oviedo, debe cubrirse por oposición una plaza de músico de tercera, correspondiente á bajo, en la cual podrán tomar parte los individuos de la clase civil que reúnan condiciones.

El plazo de admisión de solicitudes termina el 20 del actual.

ESTADÍSTICA

COTIZACIONES

	VALORES PÚBLICOS
	Madrid 13.—4 1.
4 por 100 interior.	83'45
Idem 5 por 100.	0'0000
Acciones Banco España.	460'00
Comp. Arrend. Tabacos.	403'00
París á la vista.	14'55 á 00'00
Londres á la vista.	28'76 á 00'00

SEMÁFORO OFICIAL

Vigla de Bajoll 14.—8 m.
Barómetro 753'5; viento O. flojo; mar picada; cielo acalajado; horizontes neblinosos.

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 12 Mayo.—1 vaca, 165 kilos, Miguel Sureda; 1 ternero, 176, Binicalaf Vey; 1 id., 179, Turrauba Nou (Alayor); 1 id., 174, id.; 2 carneros, 18, Metxani Petit; 3 id., 43, s'Ergusam Vey; 2 id., 36, Binixica Vey; 2 id., 23, Sta. Catelina; 2 id., 28, Lloch Nou d'en Garrigueta; 1 id., 18, Biniach de Gabriel, y 1 cabra, 12, José Borrás.

Día 13.—1 ternero, 167 kilos, Biniay Vey; 1 id., 207, Binierroca (S. Luis); 1 id., 174, estancia n'Urella; 1 id., 113, vergel de se Canesía (S. Cristóbal); 1 id., 194, estancia St. Remón; 2 carneros, 28, Biniach de Gabriel; 3 id., 43, Binixica Vey; 3 id., 37, Cugalló Gran; 7 id., 117, s'Ergusam Nou; 2 id., 20, Sta. Catelina, y 1 cerdo, 50.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Bonifacio mártir, Pascual y Justa.

Santo de mañana.—Santos Isidro Labrador, Torcuato y Simplicio.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Rosario en Sta. María.

Oración de las Cuarenta Horas en la iglesia del Asilo de Huérfanas, calle de San Fernando, estando el Señor de manifiesto por la tarde de 7 á 8 y media.

Mañana, en Santa María, á las 6 se practicarán los pasos del Via-Crucis, conforme se verifican todos los viernes.

Los cultos del mes de Mayo ó de las Flores consagrado á la Virgen Santísima, se practican por la mañana en Santa María, San Francisco de Asís, San José, Concepción y Asilo Calabria; por la noche, en el Cármen, Sagrado Corazón, Asilo de Huérfanas y Hermanas Carmelitas.

Nuestros telegramas

«—»
Congreso

Palma 14.—11'20

En la sesión del Congreso celebrada ayer el Sr. Canalejas ratificó su petición que el Gobierno exponga su criterio sobre el presupuesto de cultura del Ayuntamiento de Barcelona. Se extendió luego, en consideraciones, abogando por la libertad de enseñanza.

Continuó el debate sobre el proyecto de ley de Administración local, siendo desechada por votación nominal una enmienda presentada por el Sr. Marqués de Villaviciosa de Asturias tratando del desarrollo de la cultura dentro del nuevo régimen municipal.

Levantóse la sesión.

Sobre el viaje del Kaiser

Palma 14.—11'25.

Comunican de Madrid que en los centros diplomáticos se dice que la visita del Kaiser á Palma y Mahón coincidirá con el viaje por el Mediterráneo que piensa realizar S. M. Don Alfonso XIII, visitando los lugares que recorrió Don Jaime el Conquistador.

Se añade que probablemente el Emperador de Alemania y el Rey de España celebrarán entonces una conferencia.

Varias noticias

Palma 14.—11'30

Se reciben noticias de que ya se

ha restablecido la tranquilidad en los pueblos españoles fronterizos á Portugal.

Circula con insistencia el rumor de que ha sido bombardeada en Marruecos la plaza de Saffi. Se ignoran detalles.

Dicen de Berlín que el Secretario del Ministerio de Negocios extranjeros ha recibido á la Delegación hafidista, celebrando con ella una conferencia reservada.

Senado

Palma 14.—11'45.

En la sesión de ayer en el Senado el Ilmo. Sr. Obispo de Jaca pidió al Gobierno que se autorizase el casamiento de los soldados

El Ministro de la Guerra, señor Primo de Rivera, expúo los inconvenientes que reportaría ese acuerdo.

Después de algunos ruegos y preguntas, fueron aprobados varios dictámenes.

Repatriación de tropas

Palma 14.—14'10

Un periódico de Madrid asegura que en el Consejo de Ministros celebrado esta mañana el Ministro de la Guerra General Primo de Rivera ha propuesto la repatriación de tropas españolas en Casablanca á causa de que originan considerables gastos, pagando gran número de prácticos

Indulto.—Peste bubónica.—Las Senadurías vacantes

Palma, 14.—14'15

Dicen de Madrid que es muy posible que hoy se firme el indulto del periodista Castrovido, director de «El País».

Comunican de Buenos Aires que se han declarado en aquel país varios casos de peste bubónica, adoptándose grandes precauciones para su aislamiento.

Se asegura que el día 17 del corriente mes serán proveídas las vacantes Senadurías vitalicias.

Noticias de Mallorca

Palma, 14.—14'20

Comunican de la villa de Campos, de esta provincia, que ha sido asesinado un anciano de 80 años llamado Bernardo Garau.

Se acusa como autores de este crimen á la esposa de la víctima, al amante de la esposa y á un hermano de esta.

En la vicaría del pueblo de Capdellá ha explotado un petardo, causando algunos desperfectos.

PALMER.

TEATRO PRINCIPAL

Única sección para mañana viernes á las nueve y tres cuartos de la noche.

1.º Programa extra de Cinematógrafo.

2.º Exhibición de los leones, con diferentes ejercicios.

3.º «Serpentina» por Miss Marguerite, en el interior de la jaula.

4.º Espectáculo sensacional.

Se dará la comida á los leones permaneciendo en la jaula Miss Marguerite.

Precios los publicados.

SALES JULIA

Tots el que tinguin el ventrell delic

De venda al preu d'una pesseta la caixa metálica, luxosament litografiada contenint 12 peper pera preparar 12 litres d'aygua.—Demáninse en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel: Reynald Herreros, Rambla Flors: J. Julia, Bonavista, 9 Gracia, y principals.

Á MAHÓ, LOS SEÑORS VALLSY PONS; Y Á CIUDEDILLA, EL SEÑOR ARGUMBAU.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Edicto de 2.^a cobranza voluntaria de los arbitrios siguientes:

CABALLERIAS Y CARRUAJES.

Perros, Bicicletas, Motocicletas y Automóviles, Casas de bebidas, Casinos, Cafés, fondas, posadas, hospederías, vendedores de vinos, botillerías y demás establecimientos de este caracter.

DON JUAN MONJO HERNANDEZ, Recaudador del Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que habiendo terminado el día 30 de Abril último, el primer período voluntario de la cobranza ordinaria de los arbitrios expresados anteriormente, acordó el Ayuntamiento en sesión de día 11 del actual prorrogar hasta el día 30 de Junio próximo el plazo para la cobranza de los mismos de conformidad á lo dispuesto en el artículo 36 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900.

Y lo hago público para conocimiento de los interesados.—Mahón 13 Mayo de 1908.—Juan Monjo Hernandez.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA.**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 80 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca "STOMALIX"
Barranco, 28, Farmacia
MAHÓN
7 principios del mundo.

Servicio rápido quincenal de la Compañía LLOYD SABAUDO

La próxima salida día 24 del actual desde Tarragona para Santos y Buenos Aires con el magnífico vapor

PRINCIPE DE PIEMONTE

PRECIOS DE PASAJE

En 1. ^a clase.	Ptas. 650
En 2. ^a »	» 350
En 3. ^a »	» 130

Para demás informes: D. Juan Carreras, Hannover, 27.

Helados á la valenciana

En el Centro Pelotari de Villa-Cárlos calle de la Iglesia n.º 6, se servirán los ricos helados de limón, orchata y café al precio de 0'30; y los de fresa, mantecado y leche merengada á 0'50.

Dando aviso se servirán á domicilio.

5-6

GRAN ALMACEN

DE PAJA Y ALFALFA

EMILIO GASET

Tantarantana, 21 Barcelona.

21-30

SIRVIENTA Ó COCINERA

Una que desea colocación. Informarán calle de la Marina, n.º 5.

1-3

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 7 de Junio directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

LES ALPES

admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el 11 Junio para Bahía, Río Janeiro y Santos el vapor francés

ALGERIE

admitiendo carga y pasaje

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.^a, Dormitorio de S. Francisco, 25, principal.—Barcelona.

CHAUFFEUR

Se necesita uno.

L. Miguel Preto, Arravaleta, 18.—Mahón.

2-8

METALES

Se compran en la calle de Cifuentes n.º 9.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestion, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Semaolencia, Lengua Sucia, Aliento Pétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanán de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.
Agentes en España: J. URIACH & Co. BARCELONA.

PAN

preparado para pescar. Prieto y Caules, n.º 72.

2-3



D. Buenaventura Cardona y Pons

falleció cristianamente

EN MONTEVIDEO EL DÍA 15 DE ABRIL DE 1908

Á LA EDAD DE 43 AÑOS

Q. E. P. D.

Su desconsolada madre Margarita Pons, hermanos Tomás y José, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes residentes en esta ciudad, tienen el sentimiento de participar á sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida y les ruegan que en sus oraciones encomienden á Dios el alma del finado.

El entierro tuvo lugar el día 16 de Abril á las 10 de la mañana.

Mahón, 14 Mayo 1908.